



濟美

学校の教育目標

地域に学び、個性豊かにたくましく、
自ら学び行動する子供を育てる

自分の名前を「エゴサ」したことは、ありますか…?

情報担当 渡邊 優菜

皆さんは、インターネットでエゴサをしたことはありますか?エゴサとは、『エゴサーチ』の略で、『エゴサーチ』とは、自分の名前や情報をインターネットで検索することです。

「有名人でもない自分の名前がそんなに簡単に出てくるわけがない!」と思う方もおられるでしょう。私もそう思ってエゴサをしてみました。すると、自分の名前がヒットしました。ヒットしたのは、中学生の頃の部活動での試合のトーナメント表と7年前にHPに掲載した村椿小学校の学校だよりでした。

現在、村椿小学校のHPでは、昨年度から今年度の学校だよりしか閲覧できないようにしています。それにも関わらず誰でも見ることのできるインターネットで、7年前のおたよりを見ることができてしまったのです。これがよいことで残り続けるならば嬉しいことかもしれません、望んでいないことだったとしたならば、とても恐ろしいことです。

さて、保護者の皆さんはどうでしょうか?また、お子さんは大丈夫でしょうか?

「デジタルタトゥー」という言葉があるように、一度ネットに流出したものを消去することは、非常に難しいことです。それならば、流出させないことが大切ではないでしょうか。まずは、自分に関する情報を不用意にインターネットに載せないことを常々意識し、さらに、他者に関する情報を気軽にインターネットに載せないよう気を付けることがとても重要です。

村椿小学校では、『村椿小学校タブレット活用のルール』を全校児童に周知し、各教室に掲示して徹底させることでトラブルをなくすと取り組んでいます。タブレットが便利なツールである一方、使い方を間違えると簡単に恐ろしいものに変わることにも気付いてほしいのです。学校のタブレットだけではありません。家庭で使用しているスマホでのトラブル(勝手に課金、LINE上のいじめ、SNS等で自分や友達の情報を流出させるなど)も全国の様々なところで起こっています。今一度、ご家庭でもタブレットやスマホの使い方を見直したり、インターネットの便利さと怖さと一緒に確認したりする機会を設けてみるのはいかがでしょうか?

子供たちが将来、ネットトラブルで被害者にも加害者にもならないことを願うばかりです。

村椿小学校タブレット活用のルール

- 1 学習活動に関わることだけに使います。
- 2 なくしたり、こわしたりしないように気を付けましょう。
- 3 健康のために、使い方に気を付けましょう。
- 4 人の気持ちを考えた使い方をしましょう。
- 5 個人情報を人に教えてはいけません。
- 6 データを勝手に保存したり、設定を勝手に変更したりしません。
- 7 指導する先生に言われたことにしたがって使います。

【村椿小学校で用いている「村椿小学校タブレット活用のルール】

10月・11月の行事から

●PTA 資源回収<10月25日(土)>

各家庭から出していただいた新聞、雑誌、段ボール、アルミ缶を地区役員の皆さんに集めていただき、吉田科学館駐車場にて分別回収しました。保護者の皆さんの協力のおかげで、無事に作業を行うことができました。子どもたちもお手伝いに来てくれました。

収益金はPTA特別会計に汲み入れられ、児童の様々な活動の補助金として活用させていただきます。ありがとうございました。



●5年生サケの受精卵の説明<11月6日(木)>

5年生がサケの受精卵についての説明を聞き、黒部川内水面漁業協同組合に行きました。サケの雌から採卵し、人工授精をするところを見せていただきました。

今年もサケの漁獲量が少ないために必要数の受精卵が確保できず、12月以降に発眼卵をいただくことになりました。稚魚になるまで5年生が世話を観察します。3月に全校児童で、近辺の川に稚魚の放流をする予定です。



●4年生みそ作り体験<11月6日(木)>

4年生が公民館でみそ作り体験を行いました。みそは、村椿で生産された大豆や米、そして、黒部の名水で作りました。体験の前に、今の5年生が昨年作ったみそを使ったみそ汁とみそが付いたおにぎりをいただきました。格別においしかったようです。

その後、いよいよみそ作りを体験しました。大豆と麹と塩と水を混ぜ、丁寧に手でこねました。そして、ボール大にしたみそを樽に投げつけるように樽に入れて、空気を抜きました。みんなで作ったみそは、約半年の熟成を経て一人一人にいただくことになっています。とても楽しみです。教えてくださった地域の皆様、お世話してくださった公民館の皆様、ありがとうございました。



●地場産学校給食<11月18日(火)>

18日(火)は「地場産学校給食の日」でした。本校では、松井教育委員さん、黒部丸いも生産組合長の島さん、子供たちに米作りの指導をしてくださっている能澤さんのほか、村椿小学校学校運営協議会の委員3名が来校されました。

ランチルームでの会食では、特別栽培米の「富富富」、名水ポーク、丸いも、にんじん等の各種野菜、地場産食材がふんだんに使われたメニューをいただきました。給食委員会の発表やゲストの方へのインタビューもあり、いつも以上に楽しい時間となりました。



●黒部市小学校音楽会<11月21日(金)>

市内の小学校5・6年生児童が一堂に会し、第20回黒部市小学校音楽会がコレのカーターホールで行われました。村椿小学校は2年に一度の発表校で、合奏「銀河鉄道999」を演奏しました。9月から本格的に練習を行ってきましたが、月日が経つごとに演奏にまとまりが出て、すばらしい仕上がりになっていました。5・6年生合わせて40名と、他の発表校4校より児童数は少なかったのですが、本番では練習の成果を十分に發揮し、迫力ある演奏で他を圧倒していました。発表を終えた子供たちの表情には、やりきった満足感と、演奏の楽しさを実感した清々しい笑顔があふれしていました。



<12月の行事予定>

- 1日 (月) 交通安全の日
玉椿集会・授賞集会、委員会活動⑧（振り返り）
※防パト隊（出島・六天・飯沢）
- 2日 (火) 学校集金日
- 4日 (木) 校内人権週間（～15日）
個別懇談会（六天・荒俣・大開・吉田）全校3限まで、下校13:00
PTA全体委員会⑦
- 5日 (金) 個別懇談会（出島・飛驒・飯沢）全校3限まで、下校13:00
※防パト隊（吉田・大開・荒俣・飛彈）
- 10日 (水) PTA年末の交通安全街頭指導（～19日）
- 12日 (金) 第2回校長杯計算大会（たし算）
学校保健委員会 13:35
※防パト隊（吉田・大開・荒俣・飛彈）
- 15日 (月) 交通安全の日
全校5限まで、下校14:40
人権集会・ウインターコンサート
※防パト隊（出島・六天・飯沢）
- 16日 (火) 1、2年4限まで、下校14:00
3～6年5限まで、下校14:40
- 17日 (水) 1、2年4限まで、下校14:00
3～6年5限まで、下校14:40
- 18日 (木) 1年4限まで、下校14:00
2～6年5限まで、下校14:40
4～6年ふるさとキャリア教育出前授業
- 19日 (金) 全校5限まで、集団下校14:40
地区児童会、第2回校長杯計算大会（ひき算）
- 22日 (月) 全校5限まで、下校14:40
- 23日 (火) 全校5限まで、下校14:40
給食最終日
- 24日 (水) 全校3限まで、下校11:30、
第2学期終業式、玉椿新聞発刊
にこにこの日
- 25日 (水) 冬季休業（～1/7）

<1月以降の主な行事予定>

- 1月 8日 (木) 第3学期始業式、校内書初め大会、給食開始 下校14:00
9日 (金) 校内書初め展（～13日、土日、祝日除く）
- 19日 (月) 教員研修会のため全校4限まで、集団下校14:00
- 23日 (金) 5、6年スキー学習会、5、6年下校16:10頃
- 27日 (火) 清明中学校入学説明会（6年）14:10～15:10 清明中にて
- 30日 (金) 職員会議のため全校5限まで、下校14:40
- 2月 4日 (水) 学習参観、学級懇談会、全校5限まで、下校14:25
20日 (金) 職員会議のため全校5限まで、下校14:40
25日 (水) 6年生を送る会、玉椿ミーティング、学校運営協議会③
- 3月 9日 (月) 廊下ワックス塗布のため全校5限まで、下校14:40
12日 (木) 地区児童会のため全校5限まで、集団下校14:40
13日 (金) 職員会議のため全校5限まで、下校14:40
17日 (火) 卒業式、下校11:40
24日 (火) 修了式、下校1～4年11:05、5年11:45
- 4月 8日 (水) 令和8年度第1学期始業式
- ※ 予定は変更する場合があります。